

Expone la UNESCO detallado informe sobre consecuencias del bloqueo de EEUU contra Cuba



París, 22 jun (RHC) La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) detalla las consecuencias del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba en su ámbito de competencia, en un reporte disponible hoy..

El ente multilateral con sede en esta capital aportó elementos sobre las consecuencias del cerco económico, comercial y financiero de Washington para el informe elaborado por el secretario general de la ONU, António Guterres, de cara a una nueva votación mañana en la Asamblea General de un proyecto de resolución que llama a detener el bloqueo.

De acuerdo con la Unesco, la política estadounidense tiene un efecto negativo en la implementación en la isla de importantes transformaciones destinadas a perfeccionar su sistema de educación, entre ellas la modernización del currículo y las acciones para elevar la eficiencia y la calidad del proceso docente.

Esta actualización implica el uso de materiales y equipos de laboratorio, así como de nuevos textos, cuyo acceso e impresión, respectivamente, se encarecen por el embargo (bloqueo), subrayó en el documento que nutre el informe del Secretario General solicitado por la Asamblea en 2019, cuando 187 de los 193 Estados miembros de la ONU apoyaron la iniciativa.

También en la enseñanza superior se ve limitada la obtención de tecnología y de suministros, mientras la imposibilidad del libre intercambio académico y la cooperación entre universidades e instituciones de investigación de Cuba y Estados Unidos afecta lo que sería un intercambio altamente beneficioso para el conocimiento científico, agregó.

En el sector de la cultura, la Unesco señaló al Secretario General que el cerco golpea la promoción y diseminación del talento artístico, lo cual ilustró con las dificultades que enfrentan los músicos cubanos para sacar provecho de las ventajas del mercado estadounidense.

Los obstáculos para las transacciones financieras y la compra de instrumentos musicales para la instrucción son otro componente de las afectaciones, expuso.

Según la Unesco, las telecomunicaciones en la mayor de las Antillas sufren igualmente el impacto del bloqueo, en particular por los problemas a la hora de adquirir materiales, equipos y licencias de software.

'Pese a los recientes avances en la introducción de la tecnología 4G y la expansión en el acceso a la conexión Wi-Fi por toda Cuba, el servicio de Internet sigue limitado por el embargo', dijo.

Respecto al funcionamiento de su Oficina en el país caribeño, la organización especializada de la ONU aseveró que el cerco dilata con su alcance extraterritorial el acceso a fondos, encarece costos, dificulta el seguro médico de su personal y obstaculiza la materialización de proyectos.

Algunas de las compañías con las cuales la Unesco tiene acuerdos desde hace mucho tiempo, no pueden hacer ofertas a Cuba, añadió.

Desde 1992, la Asamblea General de las Naciones Unidas adopta por un amplio margen la resolución que demanda el levantamiento del bloqueo y pide al Secretario General elaborar un reporte sobre el cumplimiento de este reclamo.

El año pasado, la pandemia de la Covid-19 impidió la presentación por Cuba del vigesimonoveno proyecto acerca de la necesidad de poner fin al unilateral cerco, por lo que mañana el principal foro deliberativo de la ONU debatirá por primera vez la iniciativa desde la llegada a la Casa Blanca de Joe Biden, quien ha mantenido las 243 medidas de su predecesor, Donald Trump, para recrudecer el bloqueo.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/261494-expone-la-unesco-detallado-informe-sobre-consecuencias-del-bloqueo-de-eeuu-contra-cuba>



Radio Habana Cuba